

# Kontribusi Pajak Bumi dan Bangunan Terhadap Pendapatan Daerah (Studi Kasus Pada DISPENDA Kota Batu)

*by* Vilemon Tangi

---

**Submission date:** 07-Sep-2021 12:47AM (UTC-0700)

**Submission ID:** 1608433507

**File name:** Vilemon\_Tangi\_KONTRIBUSI\_PBB\_-\_Filemon\_Tangi.docx.pdf (106.65K)

**Word count:** 1150

**Character count:** 7396



## Ringkasan

1 Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui Kontribusi Pajak Bumi dan Bangunan Terhadap Pendapatan Asli Daerah Kota Batu. Metode penelitian yang digunakan adalah metode kualitatif dengan pendekatan Interpretatif. Penelitian ini mengambil objek Dinas Pendapatan Kota Batu. Sumber data berupa data primer dan data sekunder. Teknik pengumpulan data penelitian ini menggunakan teknik observasi, wawancara dan dokumentasi. Hasil Penelitian ini menyatakan bahwa kontribusi Pajak Bumi dan Bangunan Terhadap Pendapatan Asli Daerah (PAD) Kota Batu dari tahun 2016 sampai tahun 2019 mengalami peningkatan setiap tahun, yaitu pada tahun 2016 sebesar 20,28%, di tahun 2017 mengalami kenaikan sebesar 16,65%, di tahun 2018 mengalami kenaikan sebesar 14,96% dan pada tahun 2019 mengalami kenaikan sebesar 13,98%.

**Kata Kunci:** *Pajak Bumi dan Bangunan, Kontribusi, PAD Kota Batu*

## BAB I

### PENDAHULUAN

#### 1.1 Latar Belakang Masalah

Parameter maju dan berkembangnya suatu negara diukur dari segi fisik pembangunan dan kesejahteraan rakyat. Negara Indonesia dikenal dengan negara yang kaya raya akan Sumber Daya Alam (SDA), perlunya dalam melakukan pembangunan pemerintah harus memanfaatkan Sumber Daya Alam yang ada disekitar. Agar segala jenis Sumber Daya Alam (SDA) yang ada di negara ini dapat digunakan untuk membangun pelaksanaan pembangunan baik secara fisik maupun nonfisik, sebagai warga negara yang baik kita semua harus dapat menjaga dan merawat serta melestarikan segala macam Sumber Daya Alam yang ada di negara kita. Karena dengan melestarikan dan menjaga Sumber Daya Alam (SDA) yang ada, pembangunan akan tetap berkembang.

Di Indonesia Sumber Daya Alam (SDA) sangat berpengaruh dalam proses pembangunan suatu daerah. Dalam hal ini Sumber Daya Alam suatu daerah harus dijaga atau dilestarikan sebaik mungkin, agar dapat dijadikan sebagai aset dalam suatu pembangunan untuk kesejahteraan suatu daerah. Sumber Daya Alam seperti tanah merupakan Sumber Daya Alam yang telah diatur dalam Undang-Undang Pajak Bumi dan Bangunan (PBB), maka wajib pajak atau pemilik atas Sumber Daya Alam tersebut wajib membayar pajak sesuai dengan peraturan Undang-Undang yang berlaku di Indonesia.

Menurut Indrihastuti, Poppy dan Amaniyah, Mulimatul (2020). Pajak adalah berdasarkan UU yang berlaku setiap warga harus membayar pajak. Pajak Bumi dan Bangunan pendapatan daerah yang harus diserahkan kepada pemerintah untuk peningkatan Pendapatan Asli Daerah (PAD). Perencanaan dan pembangunan daerah dihasilkan dari pendapatan asli daerah yang harus dikelola

dan dapat dipertanggungjawabkan oleh kepala daerah. Kepala daerah mempunyai kebijakan untuk mengelola setiap daerah. Apabila sumber pendapatan asli daerah (PAD) terdata dengan baik, pemerintah dengan mudah menyusun anggaran daerah dan pembangunan mana yang akan diprioritaskan sesuai dengan kebutuhan daerah tersebut.

Menurut Indrihastuti, Poppy dan Amaniyah, Mulimatul (2020). Pemerintah harus mengupayakan terintegrasi dan terkoordinasi guna meningkatkan (PAD) sebagai pemasukan daerah. Hal ini tentu dilakukan dengan sangat cermat oleh pemerintah daerah dan upaya yang dilakukan tersebut dapat dikatakan efektif jika sumber pendapatan daerah yang menjadi penghambat atau pemacu peningkatan pendapatan dapat diketahui sumbernya.

Pajak Bumi dan Bangunan (PBB) merupakan pajak atas bangunan dan tanah yang berada di permukaan bumi yang dikenakan tarif pajak dan wajib dibayar oleh pemilik sesuai dengan undang-undang Pajak Bumi dan Bangunan (PBB) yang berlaku. Apabila ada keterlambatan ataupun tidak membayar pajak maka akan dikenakan sanksi sesuai yang berlaku. Dalam sektor pajak, Pajak Bumi dan Bangunan (PBB) yang merupakan pajak pusat, namun sejak berlakunya Undang-Undang Nomor 28 Tahun 2009 tentang Pajak Daerah dan Retribusi Daerah yang didalamnya terdapat amanah pelimpahan kewenangan Pajak Bumi dan Bangunan kepada daerah. Kini Pajak Bumi dan Bangunan menjadi Pajak Daerah bukan merupakan Pajak Pusat lagi. Dalam hal ini agar suatu daerah dapat lebih mandiri untuk mengatur dan melakukan pemungutan atas Pajak Bumi dan Bangunan (PBB) di daerahnya masing-masing sesuai dengan peraturan Perundang-Undang tentang Pajak Bumi dan Bangunan (PBB) yang berlaku di daerah tersebut. Pajak Bumi dan Bangunan dapat dimanfaatkan sebagai fungsi penentuan kebijakan yang terkait dengan Bumi dan Bangunan. Menurut Indrihastuti, Poppy dan Amaniyah, Mulimatul (2020). Untuk kepentingan pembangunan daerah pemerintah daerah menggunakan dana dari pendapatan

daerah setempat. <sup>1</sup> Adapun dana yang berlebih tentu akan masuk ke pusat namun jika pemerintah daerah menganalisis kebutuhan daerahnya dengan tepat dan memang memiliki dana lebih dari dana daerahnya. Jadi apabila wajib pajak membayar pajak secara teratur maka sangat mempengaruhi juga terhadap pertumbuhan daerah tersebut.

Kota Batu menindak lanjuti dengan peraturan walikota batu nomor 54 tahun 2020, bagaimana memungut hasil pajak bumi dan bangunan setiap desa dan juga setiap kota. Merealisasikan peraturan pemerintah pasal 149 – 53 tentang <sup>14</sup> peraturan daerah Kota Batu No. 7 Tahun 2019 tentang Pajak Daerah, peraturan wali kota tentang bagaimana cara memungut Pajak Bumi dan Bangunan dari setiap desa dan Kota. Dengan adanya kebijakan tersebut diharapkan agar setiap daerah dapat menggali sumber-sumber pendapatan asli daerahnya dari komponen pajak yang berpotensi. Pemungutan pajak diambil dari daerah masing-masing untuk kepentingan pembangunan daerah. Namun apabila ada dana yang lebih nantinya akan diserahkan ke pusat tetapi apabila pemerintah daerah menganalisis dengan tepat kebutuhan daerah maka bisa jadi anggaran daerahnya lebih.

Jenis pajak daerah yang disahkan dalam Undang-Undang tersebut, jika kemampuan tidak memadai maka pajak tidak wajib dipungut ataupun bisa menyesuaikan dengan peraturan daerah yang berlaku. Apabila berlakunya otonomi daerah maka pemerintah daerah harus mandiri dan tidak ketergantungan pada pemerintah pusat. PBB tidak termasuk lagi pajak pusat melainkan pajak daerah yang mana sudah tercantum <sup>2</sup> UU No. 28 Tahun 2009 terkait retribusi daerah dan pajak daerah. Pembiayaan daerah nantinya diserahkan langsung kepada daerah, untuk mensejahterakan daerahnya pemerintah daerah meningkatkan penerimaan pendapatan pajak.

Pada saat ini Kota Batu sedang pesat melaksanakan pembangunan perumahan kredit dan berbagai bidang, upaya ini untuk perbaikan kedepannya agar kota Batu seperti kota-kota lainnya yang maju dan berkembang. Pemerintah terus

memperbaiki Kota Batu dengan memberikan berbagai gerakan yang aktif mulai dari jalan, pembangunan dan taman-taman Kota. Masyarakat Kota Batu mulai sadar tentang akan kewajiban Pajak Bumi dan Bangunan, hal ini dilihat dari kenaikan pendapatan setiap tahunnya.

Pajak Bumi dan Bangunan yang diterima oleh pemerintah juga akan disalurkan untuk melaksanakan pembangunan di Kota Batu. Baik itu pembangunan yang memerlukan dana yang kecil maupun besar dan salah satu sumber dana terbesar adalah melalui Pajak Bumi dan Bangunan (PBB). Pajak Bumi dan Bangunan mempunyai peran yang sangat penting sebagai sumber pendapatan suatu daerah dan nantinya dana tersebut akan dialokasikan untuk pembangunan yang akan dinikmati oleh seluruh masyarakat atau untuk kesejahteraan masyarakat dan daerahnya.

Berdasarkan latar belakang diatas peneliti mengambil judul yaitu **“KONTRIBUSI PAJAK BUMI DAN BANGUNAN TERHADAP PENDAPATAN DAERAH DI KOTA BATU”**.

### **1.2 Rumusan Masalah**

Berdasarkan latar belakang masalah diatas, maka rumusan masalah penelitian ini adalah bagaimana Kontribusi Pajak Bumi dan Bangunan Terhadap Pendapatan Daerah di Kota Batu?

### **1.3 Tujuan Penelitian**

Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui Kontribusi Pajak Bumi dan Bangunan Terhadap Pendapatan Daerah di Kota Batu.

### **1.4 Manfaat Penelitian**

Adapun manfaat yang diperoleh dari penelitian ini yaitu sebagai berikut:

#### **1.4.1 Manfaat Teoritis**

Hasil Penelitian ini Secara teoritis penelitian ini diharapkan memberikan pemahaman dan pengetahuan mengenai Kontribusi Pajak Bumi dan Bangunan Terhadap Pendapatan Daerah Kota Batu, serta sebagai sarana pengembangan ilmu pengetahuan, yang secara teori dipelajari di bangku perkuliahan.

#### **1.4.2 Manfaat Akademis**

Penelitian ini diharapkan dapat memperkaya pengetahuan dan wawasan mengenai Kontribusi Pajak Bumi dan Bangunan Terhadap Pendapatan Daerah Kota Batu.

#### **1.4.3 Manfaat Praktis**

Hasil penelitian ini secara praktis diharapkan sebagai sumbangsih konseptual, informasi dan pertimbangan bagi Pemerintah Daerah dalam Sektor Pajak Bumi dan Bangunan untuk meningkatkan Pendapatan Daerah



# Kontribusi Pajak Bumi dan Bangunan Terhadap Pendapatan Daerah (Studi Kasus Pada DISPENDA Kota Batu)

## ORIGINALITY REPORT

26%

SIMILARITY INDEX

25%

INTERNET SOURCES

12%

PUBLICATIONS

7%

STUDENT PAPERS

## PRIMARY SOURCES

1	<a href="http://jurnal.unitri.ac.id">jurnal.unitri.ac.id</a> Internet Source	6%
2	<a href="http://repository.ub.ac.id">repository.ub.ac.id</a> Internet Source	4%
3	<a href="http://lib.unnes.ac.id">lib.unnes.ac.id</a> Internet Source	2%
4	Submitted to Sriwijaya University Student Paper	2%
5	<a href="http://repository.radenintan.ac.id">repository.radenintan.ac.id</a> Internet Source	1%
6	<a href="http://www.scilit.net">www.scilit.net</a> Internet Source	1%
7	<a href="http://jurnalskripsitesis.wordpress.com">jurnalskripsitesis.wordpress.com</a> Internet Source	1%
8	Submitted to Universitas Pendidikan Indonesia Student Paper	1%

[jurnal.fe.umi.ac.id](http://jurnal.fe.umi.ac.id)

9	Internet Source	1 %
10	Radna Nurmalina. "ANALISIS LAPORAN KEUANGAN DENGAN MENGGUNAKAN METODE HORIZONTAL PADA BANK RAKYAT INDONESIA AGRONIAGA TBK TAHUN 2016-2019", Jurnal Riset Akuntansi Politala, 2020 Publication	1 %
11	<a href="http://scholar.unand.ac.id">scholar.unand.ac.id</a> Internet Source	1 %
12	<a href="http://www.slideshare.net">www.slideshare.net</a> Internet Source	1 %
13	<a href="http://echo14ajja.blogspot.com">echo14ajja.blogspot.com</a> Internet Source	1 %
14	<a href="http://jimfeb.ub.ac.id">jimfeb.ub.ac.id</a> Internet Source	1 %
15	<a href="http://123dok.com">123dok.com</a> Internet Source	1 %
16	<a href="http://eprints.undip.ac.id">eprints.undip.ac.id</a> Internet Source	1 %
17	<a href="http://jurnal.unived.ac.id">jurnal.unived.ac.id</a> Internet Source	1 %
18	<a href="http://www.setdaprovkaltim.info">www.setdaprovkaltim.info</a> Internet Source	1 %

19

Ablessy Mumu, Jullie J. Sondakh, I Gede Suwetja. "PENGARUH PENGETAHUAN PERPAJAKAN, SANKSI PAJAK, DAN KESADARAN WAJIB PAJAK TERHADAP KEPATUHAN MEMBAYAR PAJAK BUMI DAN BANGUNAN DI KECAMATAN SONDER KABUPATEN MINAHASA", GOING CONCERN : JURNAL RISET AKUNTANSI, 2020

Publication

1 %

---

Exclude quotes Off

Exclude matches Off

Exclude bibliography Off

# Kontribusi Pajak Bumi dan Bangunan Terhadap Pendapatan Daerah (Studi Kasus Pada DISPENDA Kota Batu)

---

PAGE 1

---

PAGE 2

---

PAGE 3

---

PAGE 4

---

PAGE 5

---

PAGE 6

---

PAGE 7

---